



**Porsche Club**  
Classico e.V.



## Aufbruch

**E**inem Aufbruch in die Vergangenheit glich die Herbstreise 2009 des PC Classico – in der Zeitmaschine zu den Anfängen des Automobils in Zwickau. 40 technikbegeisterte Mitfahrer begaben sich auf Spurensuche. Der erste Eindruck von »Alt und Neu« entstand bei der Ankunft im Schlosshotel, das ein hervorragend renoviertes Außengemäuer mit völlig neuem Innenleben zeigte. Der einladende Barockgarten sowie ein erstklassiges Restaurant rundeten das stilvolle Ambiente ab. Nun aber zu den Anfängen des Automobils der ehemaligen Firma August Horch in Zwickau: Fräulein Hermine im historischen Kleid kündigte uns August Horch als wieder auferstanden an – und genau so war es. Vor seinem

lebensgroßen, alten Foto »erschien« uns unser Museumsführer quasi als Originalausgabe (siehe Foto). Kleidung, Kappe, Bärtchen etc. waren so verblüffend ähnlich, dass wir nicht mehr sicher waren, wer mehr Interesse verdient hatte: »August Horch« oder die ausgestellten Fahrzeuge. Doch diese Frage wurde ganz schnell beantwortet, denn das mit Begeisterung vorgetragene Wissen über Historie und Technik des Automobilbaus packte uns Zuhörer vom ersten Moment an. Von herrlich restaurierten Oldtimern über eingesetzte Fahrzeuge im Krieg bis hin zum Plastik-Trabbi brachte er uns ein großes Hintergrundwissen näher. Die dreistündige Führung ließ die Zeit von damals bis heute hautnah an uns vorbeiziehen, und zum Schluss folgte noch die Besichtigung des original erhaltenen Privathauses von August Horch. Einfach perfekt! Nach einem Essen im Landgasthof tourten wir zum Weltraummuseum in Morgenröthe-Rautenkranz. Die ausgestellten Exponate der Raumfahrt stellten den Wettlauf zwischen Ost und West dar. Eine Rundfahrt durch die herrliche Landschaft des Vogtlandes schloss diesen hochinteressanten Tag ab. Der Sonntag gehörte der Erkundung der Innenstadt von Zwickau mit Dom und dem alten Marktplatz mit den herrlichen Fassaden. Dies war der passende Ausklang unserer Ausfahrt. Christine Sauer ■

